

3° Hémoptysie.

Le malade doit garder le repos au lit d'une façon absolue et dans son lit, garder l'immobilité. Pour tout aliment, si l'hémorragie est sérieuse, ne lui permettez que les boissons glacées : lait, bouillon, tisanes, etc. Si l'hémoptysie est peu abondante vous pouvez autoriser une alimentation légère mais toujours froide.

La chambre doit être aérée et fraîche, mais le malade bien couvert. Glace sur la poitrine en ayant soin de la renouveler constamment de manière à ce que l'eau ne puisse s'échauffer en sorte qu'il se fasse une vaso-dilatation de réaction qui est justement le contraire de ce que l'on recherche. On fera maintenir la tête basse pour éviter les synapses. Ces divers moyens suffisent généralement ; souvent cependant, il y a quelques indications particulières. Il faut en général, calmer la toux. Un peu d'opium suffira pour cela.

Sirup de codéine.....	20 grammes
Sirup de bellalone.....	20 —
Eau de fleurs d'oranger.....	50 —
Eau distillée.....	50 —

Si l'hémoptysie est plus sérieuse on aura recours aux révulsifs, sous forme de ventouses placées très loin du foyer qui saigne comme aux lombes ou aux cuisses, et aux moyens qui agissent sur la contractilité des vaisseaux et sur la coagulabilité du sang.

Quoi qu'on en ait dit, l'ergotine ne peut être nuisible que dans des cas bien rares. On pourra donc faire une injection d'un centimètre cube d'ergotine Yvon, qu'on répètera une ou deux fois dans la journée si l'hémorragie reste abondante.

Au lieu de l'injection, on peut prescrire la potion :

Ergotine	4 grammes
Sirup de ratanhia	30 —
Eau de fleurs d'oranger	10 —
Eau de cannelle	90 —

A prendre par cuillerées à soupe.

Il est sans inconvénient de donner par jour jusqu'à 4 à 5 grammes d'ergotine.

Tout en agissant sur les vaisseaux avec l'ergotine, il est bon d'agir sur la coagulabilité du sang par le chlorure de calcium :

Ergotine	4 grammes
Chlorure de calcium	4 —
Eau de fleurs d'oranger	10 —
Eau de cannelle	90 —

Si au bout de trois ou quatre jours, les hémoptysies persistent, et même d'emblée, on peut avoir recours à l'adrénaline et injec-